

つなげよう つながろう
ふたばのわ



コミュニティ情報紙「ふたばのわ」は、
町民皆さんとそれを支える全ての人を巻き込み
それぞれの思いやあらゆる情報に
共有・共感できる紙面をめざしています。
月に一度、ふたばのわのページをめくって
みんなと一緒に笑顔になりませんか。

表紙は老人クラブ手芸教室の作品より(いわき市)

- ▶ 双葉のスポーツNEWS 2018-2019 未来へ続け!双葉のスポーツ魂(P2~4)
- ▶ 双葉×勿来交流の1日(P5) ▶ スマイルフォト・情報掲示板(P6)
- ▶ お知らせ・町職員からのありがとうメッセージ(P7)
- ▶ 放射線モニタリング情報・ふたさぼミニコラム・ブログふたばのわ(P8)

■発行：双葉町秘書広報課(☎0246-84-5202) ■企画・編集：双葉町復興支援員(ふたさぼ)

インターネットでも つなげようつながろう ふたばのわ

f 町公式フェイスブックページ ▼
<http://facebook.com/fukushima.futaba>

町公式ブログ ▼
<https://futabanowa.wordpress.com>



“双葉のスポーツNEWS”

未来へ続け! 双葉のスポーツ魂

2018
2019



第5回双葉町民交流
パークゴルフ大会



第7回グラウンドゴルフ大会

6/2 第5回 双葉町民交流 パークゴルフ大会

パークゴルフはクラブでボールを打ち、カップインするまでの打数を競う老若男女が楽しめるスポーツです。



5/30 第7回 グラウンド ゴルフ大会

老人クラブ連合会主催のスポーツ大会の中でもグラウンドゴルフは大人気。22人が腕を競いました。



双葉町には震災前からスポーツについて先進的な取り組みがありました。NPO法人双葉ふれあいクラブ（総合型地域スポーツクラブ）は、地域のコミュニティ形成を担うスポーツクラブとして福島県内でも先陣をきって設立され、町民主体の活動を続けてきました。スポーツ少年団では種目ごとに児童・生徒が切磋琢磨し、最近では出身選手が国際大会で

優勝するなど目覚ましい活躍を見せてくれました。そのほか、年に1回開催されていた町主催の「町民体育祭」では、リレーや玉入れなどの定番競技のほか「たが回し」など独自のプログラムを取り入れ各地域の住民が一致団結する姿がありました。

援者(団体)などのご尽力により、双葉町のスポーツ魂は今も脈々と受け継がれています。今回は平成30年5月から現在までのスポーツイベントを一気に振り返ります。口頃からスポーツを楽しんでいる方はもちろん、応援に徹しているという方も運動は苦手という方も、オリンピックイヤーに向けて日常にスポーツを取り入れてみませんか。

7/1 双葉郡スポーツ交流大会

バレーボールは息の合ったチームプレーで優勝。野球は若い力が爆発し準優勝の快挙を成し遂げました。剣道とグラウンドゴルフも大健闘し、双葉の選手層の厚さが際立った大会でした。



9/16 第12回 市町村対抗 福島県軟式野球大会

練習不足もあり結果は振るいませんでしたが、ベンチとフィールドで声を掛け合いチームのまとまりを感じました。次に期待の持てる試合となりました。



8/5 第7回 福島県総合体育大会 県民スポーツ相双地域大会

相双地域の精鋭が集い、卓球やソフトテニスなど5つの競技が繰り広げられる大会です。双葉町は壮年ソフトボール、9人制バレーボールに出場しそれぞれが最後まで力を出し切り会場を湧かせました。



県北ふたば会 パークゴルフ大会



はなみずき婦人学級 ボウリング大会



町民ゴルフ大会

スポーツコラム

スポーツで町民の絆を繋ぐ 双葉ふれあいクラブ

2月2日、鏡石空港ホテルで、平成30年度双葉町民ポウリング大会が開催されました。

この大会は、NPO法人双葉ふれあいクラブの主催で毎年行われているものです。当日は県内各地から参加者が集い、中にはマイボール、マイシューズを持参して連続ストライクを狙う方もいました。

NPO法人双葉ふれあいクラブは、幅広い世代の人々が様々なスポーツに触れる機会を提供する地域密着型のスポーツクラブです。震災後もパークゴルフ大会やトレッキング、ポウリング大会などを催し、町民がスポーツを通して交流する場を創出し続けてきました。

双葉ふれあいクラブ理事長の栗田要さんは「震災直後はふれあいクラブの活動の場が、各地に避難して散り散りになった町民の再会の場になっていた」と当時を振り返ります。また、今回のポウリング大会に参加された町民の方は「ふれあいクラブの催しに参加することで楽しく運動もできるしみんなにも会える」と仲間とスポーツをする楽しさを実感しているようでした。NPO法人双葉ふれあいクラブはスポーツを通して町民の絆を繋ぎ続けています。



11/18 第30回 ふくしま駅伝

中学生4人が新たに加わり、一気に若返った今年のだ葉町駅伝チーム。若い選手の力走する姿はベテラン勢を刺激し、チーム全体を牽引していました。



10/13 第5回 市町村対抗 福島県ソフトボール大会

開会式では双葉町チーム、天野錦二さんが選手宣誓を担当。宣誓のとおり最後の一球まで全力で球を追いかけていました。



市町村対抗 福島県ソフトボール大会



平成30年度 双葉町ボウリング大会



双葉町駅伝チーム合宿



老人クラブ連合会 クロリティ大会



スポーツコラム

新生活を豊かにしてくれた体操教室

2月2日につくば市内で開催された「2019 つくば体操フェスティバル」の会場にはつくば市に住む双葉町民の姿がありました。このイベントはつくば市内で活動する体操グループが日頃の成果を発表する場です。この日参加した町民の皆さんは「つくば体操教室」という体操教室に所属しており、この日はカラフルなボールを用いたリズム体操を発表しました。「つくば体操教室」の前身は、つくば市民が通うシニア向けの転倒防止体操教室でした。福島県からの避難者にも気軽に参加してもらいスポーツ交流を通して少しでも地元馴染んでもらおうと考えた教室主催者の筑波大学長谷川聖修先生の計りで、つくば市と福島県からそれぞれ2文字ずつとって「つくば体操教室」と改名され現在に至っています。長谷川先生は「体操教室を続ける中で一番変わったのは関係性。初めは少しでも役に立てればという気持ちだったが、今では双葉町の皆さんはすっかり『近所さん』です」と話しています。また同じ体操教室に通うつくば市在住の女性も「私も農家の出身なので土地や畑を失った悔しさは想像がつく。辛い目にあったのに皆さんいつも笑顔で、私たちのほうが学ぶことが多いです」と日頃の思いを語ってくださいました。新しい生活に溶け込むきっかけをくれた体操教室。ここでもスポーツが人と人を繋いでいます。



双葉 × 勿来

交流の1日

勿来・酒井交流会

勿来 & 双葉郡
かるたんか交流会



自分で作ったあつあつの
竹ちくわの味は格別♪

いわきかまぼこ工房(いわき市泉町)

新鮮な魚料理は
どれも美味しくおすすめ

食処 くさの根(いわき市四倉町)



いわき市の魅力を
教えてもらいました!!

いわきマリンタワー(いわき市小名浜)



旅の最後はみんなで
楽しく買い物です

いわき・ら・ら・ミュウ(いわき市小名浜)



今回のバスの旅は交流の第一歩。近くにどんな人が住んでいるのか、相手の顔を見て交流できたことでお互いの距離はぐっと縮まったのではないのでしょうか。参加者の皆さんは、最後は「ありがとう」と笑顔で解散しました。



勿来酒井団地集会所ではかるたんか交流会

同日、復興公営住宅勿来酒井団地集会所において「勿来 & 双葉郡かるたんか交流会」が開催されました。イベントを主催した勿来ひと・まち未来会議の室井潤さんは「勿来酒井団地に初めて来たという人も多いはず。良いきっかけになったと思う」と話していました。参加したいわき市民の方からも「イラストが可愛いのでまだ文字が読めない娘も楽しめたようです」「双葉町の言葉や名所が詠まれたかるたで双葉町の良さが分かりました」などの声が聞かれました。



ふたばのわ スマイルフォト

～笑顔でみんなをつなげたい～



1月12日(土)・13日(日)
双葉町ダルマ市(いわき市)



1月31日(木)
タブレット教室(東京都)



2月8日(金)
すみれ婦人学級閉級式(いわき市)



2月21日(木)
老人クラブ手芸教室(いわき市)

双葉町の皆さまへ

中野八幡神社神楽奉納について

浜野の神楽を動画記録するため、下記のとおり中野八幡神社境内において神楽の奉納を行います。(どなたでもご覧いただけます)

日時 4/14(日) 午前11時から

場所 中野八幡神社境内

※雨天の場合は5/19(日)に延期します
(中止のご連絡は当日朝タブレットにも掲載いたします)

駐車場は旧高倉家屋敷跡(消防屯所前)

双葉町中野字竹ノ花123

※浪江町請戸方面から入町してください

浜野行政区の皆さま
是非ご協力をお願い致します。

はまなす会

会長 新家俊美 ☎090-1497-9556

副会長 菅本武恒 ☎080-5573-8645

問合せ ☎0246-84-5210

(双葉町教育委員会)

情報掲示板

自治会等イベント

双葉町埼玉自治会(加須市)

3/17(日) ▶ 広域避難者支援連絡会主催の交流会に参加

県北ふたば会(福島市)

3/22(金) ▶ ボウリング大会

県南双樹会(白河市)

3/23(土) ▶ 総会

東京ふれあい双葉会(東京都)

3/30(土) ▶ お花見会

※詳細は広報ふたば3月号をご覧ください

YoY交流会 in 群馬

3/30(土) ▶ 群馬県太田市の名所を訪ねる交流会

※詳細は広報ふたば3月号をご覧ください

双葉町県中地区自治会(郡山市)

4/13(土) ▶ お花見と通常総会を予定しています

いわき・まごころ双葉会(いわき市)

4/13(土) ▶ 総会

※2月20日時点の情報です。

お知らせ

弁護士相談窓口

中間貯蔵施設に係る弁護士相談窓口のご案内(3月)

◆開催場所及び開催日時

開催場所	開催日時
双葉町 いわき事務所	3月22日(金)午後2時～午後5時

◆申し込み方法

事前申し込みになりますので、下記の連絡先までご連絡をお願いいたします。

◆申し込み・問い合わせ先

建設課 復旧復興係 ☎0246-84-5209

受付時間 午前8時30分～午後5時15分(平日)

情報

福島地方法務局富岡出張所「出張窓口」開設のお知らせ

法務局では、富岡出張所管内の8町村(富岡町、広野町、楡葉町、大熊町、川内村、浪江町、双葉町、葛尾村)の復興支援及び帰還住民に対する行政サービスの向上を図ることを目的として、「出張窓口」を開設します。

派遣登記所	
開設日時	毎月第1・3木曜日 午前10時から午後3時まで
場 所	福島地方法務局富岡出張所庁舎 福島県双葉郡富岡町小浜字554番地7
取扱事務	1 登記相談に関する事務 登記相談は予約制により取り扱っています。 ※予約先:福島地方法務局富岡出張所 ☎ 0246-35-5670
	2 登記申請に関する事務 不動産登記事務の受付等を行います。 なお、会社等に関する事務は取り扱いません。
	3 証明書等に関する事務 登記事項証明書、地図の写し等及び印鑑証明書の交付請求の受付を行います。 ※各証明書は、後日法務局から郵送されます。 ※なお、出張窓口以外の各法務局に、いつでも郵送請求をすることができます。

収入印紙及び郵便切手の取扱いを行っておりませんので、郵便局等でお買い求めください。

問い合わせ先 福島地方法務局総務課 ☎ 024-534-1983



このコーナーでは、2017年8月から開始された双葉町ありがとうメッセージプロジェクトの中で、町に寄せられた物心両面にわたるご支援の数々に対する、町職員の皆さんからの感謝のメッセージを紹介します。

川俣町の皆様へ

全町避難により、町民の大半は川俣町内の数カ所に分散しての避難となりましたが、川俣町の皆さんには自分の町の被害もあった中で、水・食糧の配給には多くの町職員や消防団、ボランティアの方々、常備菜の手配、要援護者・要介護者への対応先への連絡等にも多くの時間を割いて頂きました。この川俣町の皆さんの支援と気配りには、未だに十分な御礼と感謝を伝えることができません。この川俣町の皆さんの支援と回りのありがとうメッセージの機会を得て、川俣町の皆さんに改めて感謝の意を伝えられれば、心の重いところが幾らかでも軽くなるような気がします。川俣町の皆さん、その折は色々とお世話になりました。今日の日々があの日からの再興に繋がる起点でした。本当にありがとうございました。(二部抜粋)

放射線モニタリング情報

福島県内 (単位: $\mu\text{Sv}/\text{時}$)

平成31年2月22日

- ① 福島市 北幹線第二応急仮設住宅 …… 0.10~0.18
- ② 郡山市 日和田応急仮設住宅 …… 0.11~0.24
- ③ 郡山市 喜久田応急仮設住宅 …… 0.09~0.60
- ④ いわき市 南台応急仮設住宅 …… 0.05~0.07
- ⑤ 福島市 県北保健福祉事務所 …… 0.14
- ⑥ 郡山市 県郡山合同庁舎 …… 0.08
- ⑦ 白河市 県白河合同庁舎 …… 0.07
- ⑧ 会津若松市 県会津若松合同庁舎 …… 0.05
- ⑨ 南会津町 県南会津合同庁舎 …… 0.04
- ⑩ 南相馬市 県南相馬合同庁舎 …… 0.07
- ⑪ いわき市 県いわき合同庁舎 …… 0.06



双葉町内 (単位: $\mu\text{Sv}/\text{時}$)

地区	地点	平成24年 4月1日	平成31年 2月22日
新山	新山公衆トイレ脇公営駐車場	—	0.50
新山	新山公民館	—	0.18
新山	双葉町歴史民俗資料館	—	0.24
新山	双葉南小学校	—	0.35
新山	双葉中学校	—	0.18
新山	県立双葉高等学校	—	0.22
新山	中央公園	—	0.24
下条	双葉総合公園	2.60	0.69
下条	双葉町役場	—	0.24
郡山	郡山公民館	1.48	0.38
細谷	細谷公民館	2.31	0.45
三字	三字公民館	2.53	0.83
山田	山田農村広場	24.47	4.69
石熊	石熊公民館	12.10	2.11
長塚	双葉町体育館	6.25	1.29
長塚	長塚二公民館	3.26	0.30

地区	地点	平成24年 4月1日	平成31年 2月22日
長塚	双葉町青年婦人会館	—	1.70
長塚	町西住宅	—	0.19
長塚	JAふたば北部営農センター	—	5.08
長塚	双葉北小学校	—	0.63
長塚	ふたば幼稚園	—	1.40
長塚	双葉駅北側駐車場	—	0.32
長塚	双葉町児童館	—	0.27
羽鳥	上羽鳥	1.89	0.53
羽鳥	羽鳥公民館	1.73	0.42
寺松	寺松公民館	3.46	0.94
渋川	渋川公民館	1.48	0.39
鴻草	北部コミュニティーセンター	4.30	0.72
中田	中田公民館	0.77	0.21
両竹	両竹公民館	0.54	0.09
浜野	浜野公民館	0.34	0.06

原子力規制委員会ホームページより

※全国及び福島県の空間線量測定結果については原子力規制委員会ホームページでご覧になれます。▶<http://radioactivity.nsr.go.jp/map/ja/>

ふたさぽミニコラム

少しずつ日が長くなり春の気配を感じる今日このころです。

「暖かくなってきたな～」なんて思っている余裕もなく、花粉症のお蔭で季節の変わりゆくさまを楽しめずにいる復興支援員の濱畑です。

私も2月頃から目や鼻がむずむず…。今年も来たかという感じで覚悟はしていましたが、やはり辛いものです。

冬はインフルエンザ、春は花粉症。ここ数ヶ月はマスク姿の人をよく見かけます。できる限りの対策をしてこの花粉症シーズンを乗り切りたいと思います。

皆さま、まだまだ朝晩は冷え込みますので、お体にはお気をつけ下さい。
濱畑友紀恵

文字と写真でコミュニケーション ブログふたばのわ

今日皆さんにぜひ読んでいただきたいブログは「クラフトバンドでお気に入りのひと品を ママサロン(加須市)」です。

加須市のママサロンはいつも和気あいあい。今回はクラフトバンドを使ってバッグやかごの制作を行いました。ブログでは、皆さんが熱心に作品を作っている様子、そしてそれぞれの個性が詰まった作品を写真で紹介しています。ぜひご覧ください。

クラフトバンドでお気に入りのひと品を、ママサロン(加須市)

